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    第 2 屆第 4 次定期大會第 50 次會議 

       （中華民國 105 年 12 月 29 日上午 10 時 15 分） 

         1.報告市政府來函。 

                  2.議長致閉幕詞。 

主席（康議長裕成）： 

本會第 2 屆第 4 次定期大會第 49 次會議紀錄已經放在各位同仁桌上，請參

閱。有沒有意見？沒有意見，會議紀錄確認。（敲槌） 

向大會報告，今天的議程有報告事項與閉幕，首先進行報告事項，請議事組

宣讀。 

本會議事組林代理主任清輝： 

報告市政府來函。編號 34、類別：交通、來文機關：高雄市政府、案由：

為利「高雄都會區大眾捷運系統都會延伸環線（一環及二連結）建設及周邊土

地開發計畫」推動，敬請貴會出具同意本計畫文件，請備查。請討論。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組林代理主任清輝： 

編號 35、類別：法規、來文機關：高雄市政府、案由：修正「高雄市政府

教育局組織規程」部分條文暨編制表一案，請查照。請討論。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組林代理主任清輝： 

編號 36、類別：法規、來文機關：高雄市政府、案由：修正高雄市政府文

化局組織規程部分條文暨編制表，並自 106 年 1 月 1 日施行一案，請查照。請

討論。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組林代理主任清輝： 

編號 37、類別：法規、來文機關：高雄市政府、案由：廢止高雄市電影館

組織規程暨編制表，並自 106 年 1 月 1 日生效一案，請查照。請討論。 

主席（康議長裕成）： 

各位同仁，有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組林代理主任清輝： 

編號 38、類別：法規、來文機關：高雄市政府、案由：廢止高雄市立歷史
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博物館組織規程暨編制表，並自 106 年 1 月 1 日生效一案，請查照。請討論。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組林代理主任清輝： 

編號 39、類別：法規、來文機關：高雄市政府、案由：訂定「高雄市專業

文化機構董監事遴聘解聘及補聘辦法」一案，請查照。請討論。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組林代理主任清輝： 

編號 40、類別：法規、來文機關：高雄市政府、案由：訂定「高雄市專業

文化機構董監事利益迴避處置準則」一案，請查照。請討論。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組林代理主任清輝： 

編號 41、類別：法規、來文機關：高雄市政府、案由：訂定「高雄市專業

文化機構市有財產管理使用收益辦法」一案，請查照。請討論。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組林代理主任清輝： 

編號 42、類別：法規、來文機關：高雄市政府、案由：檢送修正「高雄市

妨害交通車輛移置及保管收費標準」第三條附表，請查照。請討論。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組林代理主任清輝： 

編號 43、類別：法規、來文機關：高雄市政府、案由：檢送高雄市代處理

廢棄物收費標準第四條及第七條修正案乙份，請備查。請討論。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組林代理主任清輝： 

編號 44、類別：法規、來文機關：高雄市政府、案由：檢送「高雄市公共

腳踏車租賃站廣告物張貼板管理辦法」乙份，請備查。請討論。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組林代理主任清輝： 
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編號 45、類別：法規、來文機關：高雄市政府、案由：檢送「高雄市代清

理廢棄物收費標準」修正草案，請備查。請討論。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組林代理主任清輝： 

編號 46、類別：法規、來文機關：高雄市政府、案由：檢送經本府第 295

次市政會議審議通過之「高雄市建築物簡易室內裝修許可審查收費標準」條

文，報請貴議會備查，請查照。請討論。 

主席（康議長裕成）： 

各位同仁，有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組林代理主任清輝： 

編號 47、類別：法規、來文機關：高雄市政府、案由：檢送經本府第 295

次市政會議審議通過之「高雄市建築工程勘驗申報審查收費標準」條文，報請

貴議會備查，請查照。請討論。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組林代理主任清輝： 

編號 48、類別：法規、來文機關：高雄市政府、案由：檢送經本府第 295

次市政會議審議通過之「高雄市建築物申請恢復使用或供水供電審查收費標

準」條文，報請貴議會備查，請查照。請討論。 

主席（康議長裕成）： 

各位同仁，有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組林代理主任清輝： 

編號 49、類別：法規、來文機關：高雄市政府，案由：檢送經本府第 299

次市政會議審議通過之「高雄市建築基地法定空地管制查詢收費標準」條文，

報請貴議會備查，請查照。請討論。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？蕭議員永達，請發言。 

蕭議員永達： 

議長，這是最後一個報告案，針對備查我沒有意見，但是因為這個會期是在

審預算，審預算的過程中，我們的預算刪了 1 億多，其實跟預算最有關係的，

如果從今年的例子，大家可以看得出來，反而是什麼呢？反而是譬如公告地價

漲多少，直接和預算最有關係，漲幅 32％，市政府收入多 35 億。換句話說，

公告地價、公告現值的漲幅直接和稅收的影響和預算，其實是最有連動關節
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的，它隨便漲 1％，市府收入就多 1 億多，我們今年為人民看緊荷包，總共刪

多少？也是刪 1 億多而已。 

而公告現值的調幅其實已經出來了，今年高雄市公告現值的調幅是 0.68％，

我覺得 0.68％是合理的，其他各縣市的調幅，例如台中 1.75％、台南 1.39％；

也有負的，台北是負 2.4％，桃園負 1.1％。換句話說，每一年年底公告現值

的調幅，高雄市今年 0.68％，收入就接近 1 億，直接會影響市府的稅收和預

算，有直接最連動的關節。 

當然，這個權利是在不動產評價委員會，這個沒有爭議，但是這個應該是要

送議會備查，如果它送議會備查，我們議會有什麼意見可以當場提出來，否則

我們審預算，結果和預算最有關係的都不用經過議會，不只通過漲多少不用經

過議會，連備查都不用經過議會，我覺得議會為人民看緊荷包的功能可能會減

弱。所以，主席，今天地政局局長也在外面，沒有進來沒有關係，他在外面也

聽得到，我覺得議會應該要做一個決議，就是每一年公告現值的調幅應該要送

議會備查，謝謝。 

主席（康議長裕成）： 

因為這個是報告案，可能也無法做決議，是不是請議員在下次大會的時候提

出相關的建議和提案，好嗎？謝謝。 

關於本案有沒有意見？沒有意見，這是最後一案了，准予備查。（敲槌決議） 

我們休息幾分鐘，10 點半正式進行閉幕典禮，謝謝大家。 

主席（康議長裕成）： 

接下來進行本會第 2 屆第 4 次定期大會的閉幕儀式。 

各位電視機前面的高雄市民、現場的副議長、各位議員同仁們，以及陳菊市

長與陳菊市長所率領的市府團隊，大家早安、大家好。 

第 2 屆第 4 次定期大會即將圓滿閉幕，為了這次審議預算和所有提案，我們

延會 8 天，就是為了能夠充分討論所有預算和提案是否符合市民的福祉。在這

裡很高興的向所有市民報告，高雄市政府 106 年度的總預算，我們總共小刪了

1 億 5,000 萬元，但是過程當中，我們都充分討論，包括所有提案都做了充分

的討論。 

議員們也非常認真，議員們總共提出 627 件提案。在這個過程中，謝謝各位

議員們和所有市府團隊共同的努力。希望未來的一年，市府團隊能夠善用每一

分預算，把最小的資源用在市民最急迫需要的地方，府會一起努力為高雄市民

的福祉而努力。 

但是這個會期進行中，市府團隊仍然有一點點的缺失，必須在這裡提出來。

就是議員們要求的資料送得太慢，有時候今天就要開會才送到議員手裡，讓議
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員們完全沒有辦法消化，這一點請以後要改進，尤其是要審查擱置預算的那一

天，我們把擱置的預算抽出來，卻等不到市府的報告，在這裡一定要嚴正指出

來，希望以後不要再有這種情形發生。 

本會第 4 次會期，其實我們也有寶貴的經驗和驕傲的地方，我想舉我們審理

食安條例為例子，來說明我們值得驕傲的地方在哪裡。我覺得有兩點必須提出

來。第一點，我們只有爭執、沒有爭吵；第二點，我們完全沒有動用表決權來

審理預算。大家非常關心食安條例，國民黨團提出來的法案是禁止日本核災食

品進入高雄，民進黨團其實也認同這個理念，民進黨團另外提出了一個版本，

除了禁止日本核災食品進入高雄以外，民進黨團主張全世界的核災食品都不可

以進入高雄，還有不安全的食品，不只是核災食品，不安全的食品也不可以進

入高雄。兩個黨團的版本不太一樣，但是理念一樣，很高興國民黨團可以放棄

他們原來的版本，來遷就民進黨團的版本，但是民進黨團也很有謙讓的心，讓

它修了一個字，所以最後是兩黨、也是高雄市議會的版本。 

在這裡謝謝民進黨團、國民黨團、無黨團結聯盟與所有議員，對於食品安全

的要求我們有共識，在這裡，我們可以理性的討論；在這裡，我們可以良性的

競爭，我覺得我們應該為這個結果感到非常驕傲。 

當然，在審理過程中，大家都非常緊張，覺得可能今天會有大戰，我相信衛

生局、農業局還有法制局也「剉咧等」，但是結果在黃議員紹庭的一句話劃下

了圓滿的句點，黃議員紹庭說：「這是我當議員以來最爽的一天。」我相信那

個時刻，所有政府官員也都鬆了一口氣。這個例子告訴我們，高雄市議會正邁

向新的里程碑，我們邁向優質議會，在這裡向所有市民報告。 

同時也要說一下，既然我們想做一個優質的議會，到底我們這兩年來的改革

有沒有受到市民朋友的認同？向大家報告，議會做了一份民調，有 6 成 5 的人

認為對議會改革有信心；有 6 成 2 的市民對於議會透明度感到滿意；有 8 成的

市民對於我們一年省下 600 萬的節電成效感到滿意；有 8 成的市民對於我們在

城市外交方面的表現感到滿意。這幾個數字都告訴我們，我們的改革被肯定，

我們議會的進步被肯定。 

但是這份民調也告訴我們，我們還是有改進的空間，就是議員問政品質如何

被市民看到和監督，這個部分我們表現得不夠好，所以明年我們編列預算來做

隨選視訊的計畫，希望將來透過隨選視訊，能夠讓所有市民隨時隨地都可以看

到我們的表現，所以我們的問政品質要加油。 

另外，這份民調中，20 歲至 29 歲的年輕人對我們最滿意，這也是一個很大

的鼓舞，在這裡用這個成績單和各位議員朋友以及所有市民分享。 

本會議員及陳市長，我們都是就職滿兩週年，在市長就職滿兩週年的時候說
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「執政十年，築夢百年」。在這裡要向所有市民朋友報告，高雄市議會 66 位議

員中，有 40 位議員都有 10 年以上的高雄市議員經歷。驚人吧！也表示這過去

的 10 年裡，有 40 位議員和高雄市政府為高雄這塊土地，我們都共同努力過，

希望將來陳市長「築夢百年」的美夢成真的時候，我們可以看到高雄市議會全

體議員努力的足跡和努力的身影，最後用這句話和大家共勉。 

我們在這裡宣布第 2 屆第 4 次定期大會圓滿順利成功，閉幕，謝謝大家！謝

謝！ 

 


